

◎ He 容器は早く返却して下さい。供給に支障がでています。

最近、容器の返却が遅いため、新たなヘリウムの申込に対し、供給できない事態が起きています。

そこで、利用者の方に以下のことを守っていただくようにお願いします。

- ① 使用した容器は遅くとも翌日の午前中には返却する（絶対に空にしない）。
- ② 特別な場合を除き、容器は共同で使用する。
- ③ 以前容器を借りた人が新たにヘリウムを必要とするときは、原則として以前に持ち出した容器を返却してから利用する。

なお余分なことですが、ヘリウム代は持出量と返却量の差で計算してますので、いつまでも容器を保有しているとガスの蒸発分も研究室の負担となりますからご注意下さい。

◎一般公開日（11月2、3日）は通常の業務を中止します。

11月2、3日に物性研の一般公開がありますが、この日は液体ヘリウムの供給・返却、ポンベの貸出・返却等の業務を中止しますので、これらのものが必要な場合は前日までに用意して下さい。

なお、窒素については特に中止しませんが、汲出し時に出る音やモウモウと蒸発するガス等で（特に湿度が高いとき）、来訪者の方に不安を与えることも考えられます。また、万一窒素が溢れた場合、事故に結びつくことも予想されますので汲み出しじゃんけん前日までに済ませておいて下さい。

11月23日（金）・24日（土）・25日（日）の3日間、福井で低温工学協会・超電導学会があり、液化室も出席しますので22日（木）は閉室と致します。
ご迷惑をおかけしますが、ご協力お願いします。

〔余話〕

久し振りの液化室だよりとなりました。

前号の発行から数ヶ月も経ってしまい、気がついたらもう秋も大分深まって柏の葉公園の木々も少しずつ色づきはじめてきました。

間もなく柏キャンパスの一般公開があります。公開を通じて科学に興味をもってもらうことと、より一層、地域とのつながりが深まるこことを期待したいと思います。

ここ柏は空が広く、晴れた日には澄み渡った青空が広がります。

こんな日は心を無にして空を見上げてみることも大切かも知れません。

